
　

第
13
回
南
越
谷
地
区
総
合
防

災
訓
練
が
、
好
天
に
恵
ま
れ
南

越
谷
小
学
校
校
庭
で
実
施
さ
れ

ま
し
た
。

　

今
回
は
、
25
自
治
会
合
計
943

名
の
参
加
が
あ
り
ま
し
た
。　

  

２
人
１
組
に
な
っ
て
三
角
巾
を

使
っ
た
応
急
救
護
訓
練
や
消
火

器
を
使
っ
た
初
期
消
火
、
バ
ケ
ツ

リ
レ
ー
等
で
は
、
慣
れ
な
い
な
が

ら
も
一
生
懸
命
に
消
防
士
の
指
導

を
受
け
、
身
を
も
っ
て
体
験
さ
れ

て
い
ま
し
た
。
車
椅
子
体
験
者
か

ら
は
「
ス
ロ
ー
プ
で
は
思
っ
た
以

上
に
力
が
必
要
で
す
ね
。」
と
か
、

は
し
ご
車
搭
乗
体
験
者
か
ら
は
、

「
今
日
は
風
が
な
い
の
で
安
心
し

て
い
ま
し
た
が
、
30
ｍ
の
高
さ
は

結
構
揺
れ
て
怖
か
っ
た
で
す
。」

等
の
感
想
を
頂
き
ま
し
た
。

　

訓
練
終
了
後
、
炊
き
出
し
班

の
調
理
し
た
「
す
い
と
ん
汁
」

が
参
加
者
全
員
に
配
布
さ
れ
、

ま
た
「
ア
ル
フ
ァ
ー
米
」
や
「
乾

パ
ン
」
も
各
自
治
会
に
配
布
さ

れ
ま
し
た
。

　

今
回
の
よ
う
な
訓
練
を
繰
り

返
し
繰
り
返
し
体
験
す
る
こ
と

に
よ
り
、
い
ざ
と
い
う
災
害
に

役
立
つ
と
い
う
こ
と
を
実
感
さ

れ
た
こ
と
と
思
い
ま
す
。
有
意

義
な
訓
練
に
最
後
ま
で
参
加
さ

れ
た
皆
さ
ん
、
お
疲
れ
様
で
し

た
。

はしご車搭乗体験

震度体験 煙中体験

車椅子体験初期消火（バケツリレー）

応急救護（三角巾）

初期消火（消火器）

応急救護（タンカ）

炊き出しカマドで炊き出し自治会毎に集合

すいとん汁配布訓練



　

３
月
４
日
か
ら
３
日
間
の
短
期
パ
ソ
コ
ン
教
室
が
基
礎

コ
ー
ス
・
応
用
コ
ー
ス
に
分
か
れ
各
20
人
程
度
が
受
講
さ

れ
ま
し
た
。

　

文
字
は
ペ
ン
で
書
き
、
電
話
の
ダ
イ
ヤ
ル
を
回
し
、
ソ

ロ
バ
ン
は
弾
い
て
育
っ
た
学
習
意
欲
旺
盛
な
人
達
で
、
ま

さ
に
60
～
70
歳
の
手
習
い
で
す
。
キ
ー
ボ
ー
ド
を
た
た
く

事
で
全
て
が
出
来
る
便
利
な
時
代
。
基
礎
コ
ー
ス
で
は
、

横
文
字
表
現
の
特
殊
用
語
の
説
明
に
戸
惑
い
、
キ
ー
ボ
ー

ド
レ
ッ
ス
ン
で
は
脳
細
胞
回
路
と
指
先
回
線
が
、
上
手
に

接
続
で
き
ず
悪
戦
苦
闘
、
そ
れ
で
も
講
師
の
説
明
や
指
導

に
懸
命
に
取
り
組
ん
で
い
ま
し
た
。

　

応
用
コ
ー
ス
と
も
な
る
と
パ
ソ
コ
ン
の
扱
い
も
手
馴
れ
て

お
り
、
講
師
の
指
導
の
も
と
、
パ
ソ
コ
ン
の
持
て
る
機
能
を

生
か
し
て
の
ポ
ス
タ
ー
作
成
な
ど
、
そ
れ
ぞ
れ
の
創
意
工
夫

を
加
え
な
が
ら
、
画
像
操
作
を
習
得
し
て
い
ま
し
た
。

　ペットボトルだけでなく、棄てていたキャップもリサイクルできます！
ベニヤ・擬木・建材・文具等に生まれ変わり、その売り上げをワクチン寄贈団体を通して、
途上国にポリオワクチンを届けようというものです。
　ポリオワクチンは、一人分２０円です。２０円で一人の子どもの命が救えます。更に
CO2 の発生を減らす効果もあり、キャップ収集にご協力ください。
　３月１４日迄のところ１３, ７０５個集まり、ワクチン１７人分となりました。地区セン
ターにお越しの際は是非お持ちください。

　

成
人
式
実
行
委
員
会
で
は
、
た
く
さ
ん
の
新
成
人
実
行
委
員
の
参
加
の

も
と
、
２
ヶ
月
前
か
ら
綿
密
な
打
ち
合
わ
せ
を
行
い
、
新
成
人
全
員
が
出

席
し
て
良
か
っ
た
と
思
え
る
成
人
式
に
な
る
よ
う
に
、
一
丸
と
な
っ
て
活

動
し
て
き
ま
し
た
。
そ
の
か
い
が
あ
り
、
式
も
司
会
の
木
村
ひ
と
み
さ
ん

の
進
行
の
も
と
、
ス
ム
ー
ズ
で
、
近
年
ニ
ュ
ー
ス
で
取
り
上
げ
ら
れ
て
い

る
よ
う
な
新
成
人
に
よ
る
騒
動
が
起
き
る
こ
と
も
な
く
、
と
て
も
和
や
か

な
雰
囲
気
で
行
わ
れ
ま
し
た
。

　

来
賓
の
方
々
に
は
、
心
に
残
る
お
祝
い
の
言
葉
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。
ま

た
、
新
成
人
を
代
表
し
て
堀
川
な
ぎ
さ
さ
ん
よ
り
「
社
会
の
動
き
に
目
を

向
け
て
、
幅
広
い
教
養
や
さ
ま
ざ
ま
な
問
題
に
対
応
で
き
る
判
断
力
を
身

に
つ
け
、
少
し
で
も
社
会
に
貢
献
で
き
る
よ
う
努
め
て
い
き
ま
す
」
と
力

新
成
人
実
行
委
員

 

Ｔ
・
Ｏ 

さ
ん

 

Ｓ
・
Ｉ

強
い
誓
い
の
言
葉
が
あ

り
ま
し
た
。

　

式
典
後
の
懇
親
会
で

は
、
小
・
中
学
校
時
代

の
仲
間
や
恩
師
と
再
会

し
、
話
に
華
を
咲
か
せ

て
い
る
様
子
を
た
く
さ

ん
見
る
こ
と
が
で
き
ま

し
た
。
こ
の
よ
う
な
素

晴
ら
し
い
成
人
式
を
迎

え
る
こ
と
が
で
き
て
、

本
当
に
良
か
っ
た
と
思

い
ま
す
。
な
お
、
今
年

度
の
南
越
谷
地
区
の
新

成
人
は
299
名
で
し
た
。

　

パ
ソ
コ
ン
機
能

を
習
得
す
る
た
め

に
受
講
さ
れ
た
皆

さ
ん
は
、
新
し
い

生
活
空
間
や
情
報

の
引
出
し
を
求

め
、
挑
戦
さ
れ
た

の
で
し
ょ
う
。
今

ま
で
と
違
っ
た
時

間
を
持
て
る
の
で

は
な
い
で
し
ょ
う

か
？

　  
　

広
報
・
文
化
部
会
の
一
員
と
し
て
２
年
間
、
活
動
さ

せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

人
に
伝
え
る
文
章
の
難
し
さ
に
、
時
に
は
子
供
と

一
緒
に
頭
を
ひ
ね
り
な
が
ら
取
り
組
ん
で
き
ま
し
た
。

大
変
で
し
た
け
れ
ど
、
充
実
感
が
あ
り
ま
し
た
。

　

こ
れ
か
ら
も
、
地
域
の
み
な
さ
ん
に
伝
わ
る
情
報
誌

で
あ
っ
て
欲
し
い
と
思
い
ま
す
。

６, ３００グラムポリオワクチンー人分

リサイクル

キャップ８００個

焼却

キャップ８００個

→→

CO2発生

新成人実行委員のみなさん



　コミ協は地区自治会、地域の各種団体、一般公募の方で組織され会員は２年任期になっています。饗庭会長、飯島副
会長、白井副会長をはじめ各部会（総務部会、広報・文化部会、防災部会、福祉部会、環境・衛生部会）に分かれ色々
な活動をしました。全体事業としては、１１月にフェスティバル、１２月に地区センターのライトアップ、３月の防災

※コミ協会員総数６６名。写真は平成２０年２月２１日の全体会において撮影したものです。

訓練等でその他に各部会が取り組む事業があり、ボランティア
としての仲間作りもできています。地区カラーであるオレンジ
ジャンパーを着用し、日々南越谷地区が住みよい町になるよう
に活動しました。２年間ご苦労様でした。また、平成２０年度か
らコミ協に防犯部会（仮称）が新設されます。
　只今、平成２０・２１年度のコミ協会員を募集しています。あな
たも「まちづくり」に参加してみませんか。

地区まちづくり助成金についての事務処理のほか、
コミ協全体事業や会議等の事務局を担当しました。
明るく楽しく元気よく・・・！
持てる力を出し合って活動しました。

地域情報の発信やコミ協事業の周知を目的に広報紙「コ
ミュニティ南越谷」を取材から編集・発行を行うとともに
パレットコンサートなどの企画・運営をしました。
少数精鋭で一致団結頑張りました。

地区防災訓練、防災ウォークラリー、応急手当講習会など
を実施して、地域の防災活動の支援に努めています。
参加人数の多い事業なので、地区内の親睦が図れたと思っ
ています。部会では色々なアイデアや意見を出し合い、皆
張り切って活動しました。

高齢者社会科見学とお正月室内飾り講習会、55 歳からの
パソコン講習会は地域の皆様に役立っているようです。
平成 19 年度からは世代間交流事業も加わり、部会員一同
協力して活動をしてきました。

花いっぱい運動や地区一斉清掃などの企画・運営を行い、
地域の環境美化に努め、明るいまちづくりを目指しました。
部会員の他に多くの方にご協力いただき、活動したいと思
います。

饗庭 会長 飯島 副会長白井 副会長

広報・文化部会総務部会

防災部会 福祉部会

環境・衛生部会
新設  防犯部会（仮称）

２月 21 日（木）のコミ協全体会でまちづくりアンケート

の結果を踏まえ防犯部会設立が承認されました。南越谷地

区ではすでにパトロール等の活動を行っている団体（南越

谷安全安心まちづくり推進協議会・南越谷自治会連合会・

地区内自治会（老人会を含む）地区内小・中学校ＰＴＡ・

南越谷地区青少年指導員協議会）もあり、地区内防犯活動
のコーディネート役として取り組むこととなりました。

　      
　　　　（仮称）



　

去
る
２
月
23
日
（
土
）、
北
部
市
民
会
館
に
お
い
て
第
８
回
ま
ち
づ
く

り
シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

今
回
は
桜
井
地
区
コ
ミ
協
、
大
相
模
地
区
コ
ミ
協
、
南
越
谷
地
区
コ

ミ
協
の
３
地
区
の
発
表
が
あ
り
ま
し
た
。
ど
こ
の
地
区
も
い
か
に
自
分

た
ち
の
地
区
を
住
み
よ
い
地
域
に
す
る
か
奮
闘
し
て
い
る
様
子
が
良
く

分
か
り
ま
し
た
。
こ
の
シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム
を
と
お
し
て
、
市
内
の
コ
ミ
協

の
活
動
が
良
く
分
か
り
、
今
後
の
ま
ち
づ
く
り
の
参
考
に
な
る
事
業
と

感
じ
ま
し
た
。

　

さ
て
当
南
越
谷
地
区
コ
ミ
協
で
は
平
成
18
・
19
年
度
を
通
し
て
取
り

組
ん
で
き
た
「
ま
ち
の
問
題
調
査
事
業
」
を
ア
ン
ケ
ー
ト
設
問
検
討
委

員
会
が
中
心
に
な
り
集
計
し
、
結
果
を
ま
と
め
上
げ
た
も
の
を
防
災
部

会
の
根
津
さ
ん
と
広
報
・
文
化
部
会
の
早
水
さ
ん
が
今
ま
で
の
ア
ン
ケ
ー

　本年度最後の花いっぱい運動は、コミ協の環境・衛生
部会担当で、富士中学校生徒８０名・父兄３０名によっ
て、いつも花植えしている鳩ケ谷別府線沿いの花壇付近
と新越谷駅西口の清掃を行いました。ビニール袋 15袋
にゴミと落ち葉を集めました。
　清掃終了後、地域がパンジーの花でいっぱいになるよ
うに、集まった方にパンジーを配布しました。配布時間
がちょっと遅くなりましたが、みなさん喜んで持ち帰え
られました。特に駅前は皆さんが使うところで汚れやす
いところです。綺麗であってほしいですね！

　平成２０年３月１６日（日）午前９時から南越谷地区全域において、各自治会毎に一斉清掃が実施されました。
実施場所、実施方法は各自治会で異なり、自治会内の一斉清掃をこの日に合わせて実施する自治会もあるようです。
　この日、茜町会の環境・衛生部の役員は朝９時３０分、茜町会館前に集合し、各々ビニール袋・軍手を受け取って、
あらかじめ決めてあった実施場所へ３班に分かれて移動して行きました。
　茜町会の実施場所の一つ、グリーンベルトは市で植えた樹木のほか、近所の住民が個々に色々な花を植えて、道行く
人々の心を和ませてくれています。そこへ空き缶や空きビン、壊れた傘まで投げ捨てていく人が多いのです。今年はグ

ト
を
パ
ワ
ー
ポ
イ
ン

ト
を
使
い
説
明
し
、

南
越
谷
地
区
で
の
防

犯
の
意
識
調
査
や
住

民
自
ら
で
き
る
防
犯

活
動
に
つ
い
て
ア
ン

ケ
ー
ト
か
ら
見
え
て

き
た
事
柄
に
つ
い
て

報
告
し
ま
し
た
。
質

疑
応
答
タ
イ
ム
で
は
、

シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム
参
加

者
か
ら
の
防
犯
対
策

に
つ
い
て
の
質
問
・

意
見
等
出
さ
れ
、
ど

の
地
区
も
防
犯
に
関

心
の
高
さ
が
伺
え
ま

し
た
。

ま
ち
づ
く
り
シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム
開
催
さ
れ
る   

　　　　　　　　　花いっぱい運動

パンジーを配布

茜町付近

３月１５日（土）

　　　　　地区一斉清掃 ３月１６日（日）茜町会レポート

リーンベルトの樹木を市が背丈ほどに切り落とし見通しがよくなった
からか、いつもよりゴミが少なかったようです。
　役員が集めたこれらのゴミを指定した五ヶ所のゴミ収集場所の内、
茜町会に割り当てられた「南越谷第一公園」に持って行った時は１１時
近くになっていました。
　当日は、うす曇りで風もなく暖かくて穏やかな日で、一斉清掃には
絶好の日和でした。なお、地区一斉清掃全体で可燃ゴミ１１２袋、不燃
ゴミ２３袋が集まりました。


